



# 阿賀野市立京ヶ瀬中学校

〒959-2123  
阿賀野市姥ヶ橋739  
Tel. 0250-67-2004  
2023-16号  
令和5年12月22日発行

～ <http://kyogase-jhs.agano.ed.jp/> ～

京ヶ瀬中学校



## 振り返る力を高める ～「今年の漢字」より

本日12月22日(金)、令和5年度の2学期終業式となりました。

保護者・地域の皆様におかれましては、2学期も当校の教育活動にご支援・ご協力をいただき、ありがとうございました。本日の終業式の校長講話では、次のような話をしました。



学年廊下に掲示された生徒の「今年の漢字」

8月25日(金)に始まった2学期が、今日で終わります。82日間の2学期でした。

2学期の始業式には、「今、共に学んでいる仲間を大切にし、様々な意見を交わすことで自分の考え方を広げてほしい」「マイナス発言ではなく、プラスの発言でお互いを高め合ってほしい」という話をしました。互いを尊敬し合いながら、良い雰囲気の中で授業を受けたり、活動したりすることができたでしょうか？

さて、年末になり、2023年を振り返る時期になりました。

毎年、「日本漢字能力検定協会」が「今年の漢字」というのを発表しています。今年の漢字は「税」だそうです。皆さんの「今年の漢字」も廊下に掲示してありますね。なるほど、と思うものがたくさんありました。

こういった「振り返る力」を身に付けることはとても大切です。自分は現時点で、何を達成できたけれど、何がまだ不十分なのか。どんなことが得意で、苦手なのは何か。もう一人の自分の目で、今の自分自身を見つめるようなイメージで分析する力です。また、自分の考え方がどう変わってきたのか、その過程を把握する力でもあります。これからの、変化の激しい社会を生き抜いていく皆さんには、暗記力だけでなく、こういう「振り返って、次の構想を練る力」や「冷静に分析して戦略を考え、組み立てる力」が必要になります。

3年生はいよいよ入試に向けての、ラストスパートです。目の前の問題に集中するのはもちろんですが、たまに、少し離れたところから自分を振り返り、入試の出題傾向を分析したり、間違った問題を見直したりすると、効率よく学習できるかもしれません。頑張ってください。応援しています。

1、2年生の皆さんにとっては、この「振り返る力」が、これからの対人関係にも有効に働くはずですが、今よりもっと良い関係性を築けないだろうか、と一度立ち止まって考えることができるからです。その時の感情に任せて、他の人の悪口を言ったり、攻撃したりすると、それがめぐりめぐって自分に返ってることがあります。「言わなければよかった」と後悔しないように、少し立ち止まって、自分の言動を振り返ることで、周りの友達との絆をさらに深めることができるでしょう。

今年1年の振り返りをしっかりとて、それを、ぜひ来年の計画に活かしてください。

### 各種大会・コンクール入賞者

**第47回 新潟県アンサンブルコンテスト 中学生の部Ⅳ** 12月10日(日) 新潟テルサ

金管5重奏 「カプリオール組曲より 1.バスダンス 6.マタサン」 銀賞

Tp.1 2年女子 Hr. 2年女子 Tub. 2年男子

Tp.2 1年男子 Trb. 2年男子

管楽打楽器6重奏 「ガラスの香り」 銀賞

Fl. 2年女子 Cl. 2年女子

Trb. 1年男子 Tub. 2年男子



Tp. 2年女子

Perc. 2年男子

**第32回新潟県中学校新人柔道体重別大会**

12月10日(日) 新潟市鳥屋野総合体育館

男子55kg級 1位 2年男子

